



Honorable Cámara de Diputados

PROYECTO DE DECLARACION

LA HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS DE

DECLARA

De interés legislativo el *Día Internacional de Preparación contra Epidemias,* establecido por la ONU cada 27 de diciembre.

Dra. MARIA PLEJANDRA LORDEN Piopueda Bioquel Cambiernos H.O. Dirupyda Pola, Ba. As.





Honorable Cámara de Diputados

FUNDAMENTOS

El 27 de diciembre ha sido declarado por la ONU como el Día Internacional de Preparación contra Epidemias, la propuesta fue iniciativa de la Embajada de Vietnam ante la ONU, en virtud de las repercusiones devastadoras que tienen las enfermedades infecciosas, epidemias y pandemias en la vida humana, impactando el desarrollo económico y social de las naciones en el corto, mediano y largo plazo, especialmente en países con economías vulnerables.

Esta conmemoración es un exhorto a la comunidad internacional, agencias de la ONU, organismos regionales e internacionales, sector privado, particulares e instituciones, para promover la concienciación, prevención y control de las epidemias a nivel mundial.

Las enfermedades infecciosas, epidemias y pandemias impactan significativamente en la capacidad de atención médica y preventiva de la población, así como en la implementación de mecanismos eficaces, tales como la aplicación de esquemas de vacunación en las comunidades de escasos recursos, incrementando notablemente los riesgos de brotes y rebrotes.

Es importante conocer algunos términos que ayuden a diferenciar las epidemias, de acuerdo a los siguientes criterios:

Brote epidémico, es una clasificación usada en la epidemiología para denominar la aparición repentina de una enfermedad, debida a una infección en un lugar específico y en un momento determinado, por ejemplo por casos de intoxicación alimentaria, meningitis o sarampión.

Epidemia, proviene del griego *epi* (por sobre) y *demos* (pueblo). Es cuando una enfermedad que infecta a un número de individuos en un área geográfica específica se incrementa significativamente, con cifras superiores al número de





Honorable Cámara de Diputados

casos esperado en una población, durante un tiempo determinado. Esto es debido a que un brote epidémico se descontrola y se mantiene en el tiempo.

Pandemia, es cuando la epidemia se difunde en varias regiones geográficas extensas, de varios continentes o en todo el mundo.

Para la declaración de un estado de pandemia se deben cumplir los siguientes criterios: que el brote epidémico afecte a más de un continente y que los casos de cada país ya no sean importados, sino provocados por transmisión comunitaria.

Endemia, es la presencia habitual de una enfermedad en una zona geográfica. Puede convertirse en una epidemia si las condiciones ambientales lo permiten.

Hay epidemias que han impactado al mundo, siendo alguna de ellas: peste bubónica (1720-1722); gripe española (1918-1919); Cólera (la primera epidemia a nivel mundial de esta enfermedad comenzó en 1817 – también surgieron varios brotes en 1994 y 2001); gripe aviar (identificada por primera vez en 1878-2004/2006 se presentaron casos en casi todos los continentes); ébola (primera vez 1976 – 2014/2015 ocurrió un brote); Covid-19.

Covid-19 es la pandemia que afecta actualmente al mundo entero. Es una enfermedad infecciosa causada por el virus *SARS-CoV-2*, cuyos síntomas van desde fiebre, tos y fatiga hasta dificultad respiratoria aguda, neumonía y sepsis. En el año 2020 la Organización Mundial de la Salud (OMS) declaró alCovid-19 como una pandemia, debido a su propagación mundial.

En la prevención y erradicación de epidemias es de vital importancia concienciar a las personas mediante campañas educativas y divulgación de información sobre las epidemias, así como impartir programas de orientación y sensibilización.





Honorable Cámara de Diputados

Se requiere reforzar los sistemas públicos de salud, para la atención a las comunidades y personas vulnerables, como también la intervención coordinada de todos los actores sociales: comunidades, el Estado, y las organizaciones regionales e internacionales en la gestión de enfermedades epidémicas, endémicas y pandémicas.

Considerando que es una fecha importante y que debe ser conocida por todos, es que solicito a mis pares que acompañen con su voto la presente iniciativa.-

Ver Pola, Bs. As,